



La bataille de Fontaine Française (1595)

elle se déroule le 5 juin 1595 et oppose les troupes françaises commandées par Henri IV, aux troupes espagnoles de Velasco et aux Ligueurs dirigés par le duc de Mayenne. Fontaine-Française est une seigneurie importante du duché de Bourgogne, mais dépendant de la couronne française.

Début juin, Velasco, gouverneur du Milanais et connétable de Castille franchit les Alpes à la tête d'une armée de 12 000 hommes venus des garnisons d'Italie et de Sicile. À Besançon, il est rejoint par la petite troupe du duc Charles de Mayenne, chef de la Ligue catholique.

Ensemble, ils se dirigent vers Dijon afin de reprendre la ville. Henri IV, prévenu de leur arrivée, accourt de Troyes avec les 3 000 hommes qu'il a réussi à rassembler.

La confrontation a lieu le 5 juin, à Fontaine-Française, près de Dijon : Henri IV, parti en éclaireur tombe sur les troupes espagnoles. Il réussit à les surprendre et les oblige à battre en retraite.

Le connétable de Castille décide de rebrousser chemin, laissant le champ libre aux Français.

Cette bataille de la huitième guerre de religion est une victoire française. Elle marque la fin définitive de la Ligue en France. Il faut attendre le 2 mai 1598 pour que soit signée la paix de Vervins et que les Espagnols abandonnent les dernières places qu'ils tiennent en France.

